



Crédit photo : (Photo: Agence QMI)

Affaires

## La Banque Nationale reconnue Carboresponsable

Le 15 février 2013 à 2h25 | ARGENT

Mise à jour le 22 février 2013 à 8h59

Denise Proulx

Argent

La Banque Nationale (NA)

est la première entreprise canadienne à obtenir une attestation Carboresponsable. Il s'agit d'une reconnaissance de ses bonnes pratiques pour réduire ses émissions de gaz à effet de serre (GES).

L'attestation Carboresponsable a été créée par Enviro-accès, une des deux seules organisations accréditées comme organisme de validation et de vérification des GES par le Conseil canadien des normes.

« La Banque Nationale a fait l'inventaire de ses émissions de GES, elle a mis en place un plan d'action et des politiques internes pour les réduire. Cette reconnaissance se veut un exemple qui inciterait les autres entreprises à prendre des initiatives similaires », a mentionné Manon Laporte, présidente directrice générale d'Enviro-accès.

Active depuis 20 ans à Sherbrooke et à Montréal, Enviro-accès a développé deux niveaux de reconnaissance : la reconnaissance de base et la reconnaissance de neutralité.

La reconnaissance de base atteste que l'organisation a réalisé un inventaire de ses émissions de GES conforme à la norme ISO 14064-1 et qu'elle a fourni des preuves tangibles d'initiatives mises en place pour réduire ses émissions GES. Le deuxième niveau, la reconnaissance de neutralité, est octroyé aux organisations qui, comme la Banque Nationale, ont compensé, en plus, la totalité des émissions de GES quantifiées lors de la réalisation de leur inventaire.

« Enviro-accès atteste donc que la démarche entreprise par la Banque Nationale est sérieuse et rigoureuse, pour neutraliser ses émissions de GES selon la norme ISO 14064-2. », ajoute la porte-parole d'Enviro-accès.

Pour compenser ses GES, la Banque Nationale a participé à un projet de réduction de GES avec l'entreprise Sobey's. Elle a financé la transformation d'équipements de réfrigération de plus de 50 supermarchés, afin d'en abaisser les émissions de gaz à effet de serre.

« Une dizaine de mesures concrètes ont été implantées [dans nos immeubles] et nous avons fait le choix de compenser toutes nos émissions résiduelles en achetant des crédits carbone à Sobey's Québec. Cela témoigne de la volonté de la Banque Nationale de contribuer à la préservation de l'environnement », a déclaré André Longpré, le directeur Ingénierie et développement durable à la Banque Nationale.

Un engagement d'abord environnemental

Enviro-Accès ne cache pas que l'annonce jeudi de cette nouvelle accréditation Carboresponsable pourrait devenir une importante opportunité d'affaires non seulement au Québec, mais partout au Canada.

« Le but premier du lancement de l'accréditation carboresponsable n'est pas de favoriser la croissance économique de notre organisation. Nous voulons d'abord créer un mouvement d'entraînement et inciter les entreprises à assumer leurs responsabilités sociales et environnementales », poursuit Manon Laporte.